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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
26.06.2003 

   

 
 
Ergebnisniederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel am 
11.06.2003 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksvorsteher Heldmann 
  
von der CDU-Fraktion Herr Alfred Bömert , Frau Daniela Bömert, Frau Helga Hombrecher , Herr 
Peter Moritz Iseke , Herr Helmut Friedrich Oskar Müller , Herr Friedrich Wilhelm Peter ,  
  
von der SPD-Fraktion Herr Horst Beckmann , Herr Heiner Fragemann , Frau Käte Herzog , Herr 
Heinz Schäfer , Herr Bernd Swillims , Herr Jan Christoph Zimmermann ,  
  
von Bündnis 90/DIE GRÜNEN Frau Ursel Simon ,  

  
Entschuldigt fehlt das Mitglied Frau Brigitte-Marcella Panetta-Jung (FDP) 

 
Beratende Mitglieder gemäß § 36 Abs. 6 GO NW: Herr Stv. Horst Hombrecher (CDU) 
 
Bezirksjugendrat: Mehmet Emin Bek und Christina Schmidt  
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski , 

 
von der Verwaltung anwesend: Herr Becker (Ressort 104), Herr Brütsch (SB 304), 

Herr Knippschild (Ressort 101, Herr Lutterbeck (Ressort 103).  
  
Schriftführer Herr Heinz Gilde ,  

 
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    20:30 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Frau Simon bittet um einen Dringlichkeitstop – Situation am Stationsgarten -. 

Dies wird als TOP 20 behandelt. 
 
Zu den TOPs 11 und 17 liegen die Antworten der Fachverwaltung aus. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann berichtet über 

 
- die Bürgerversammlung (Anwohnergespräch) im Jubs am 5.5.03 um 

18.30 Uhr zur Erörterung und Diskussion der Probleme im Krutscheider 
Weg, den dortigen Spielstraßen und dem Seniorenheim unter Leitung des 
Bezirksvorstehers mit Anwohnern, Jugendlichen, Streetworkern, dem 
Stadtbetrieb Jugend&Freizeit und der Polizei. 

 
Es mangelt in erster Linie an einem Bolzplatz sowie Treffs bzw. 
Versammlungsmöglichkeiten für Jugendliche. Ein Arbeitskreis wurde 
gebildet und von Herrn Beckmann in einem ersten Treff geleitet. Die BV 
ist bereit,sich auch weiterhin fördernd und verbessernd konstruktiv 
einzubringen. 
 

- ein Gespräch am 8.5.03 im Rathaus Barmen bezgl. der Vohwinkeler 
Verkehrsproblematik mit Herrn Beig. Übrig und Mitarbeitern des R 104 
und weiteren beteiligten Ressorts. 

                      Die CDU hatte um Prüfung einer Zu- und Abfahrtsrampe zu den P + R.-
Plätzen gebeten. Die Fachverwaltung sieht darin keine Verbesserung bei 
dieser recht teuren und aufwendigen Erschließung. Für den Kernbereich 
Vohwinkels wird ein Verkehrskonzept unter Einbau der neuesten 
Entwicklungen in den Bereichen Stationsgarten, Aus- und Neubau der 
Schwebebahnendstation und Erschließungen im Bereich des Bpl. westlich 
der Langen Brücke mit dem ehemaligen Verschiebebahnhof erarbeitet. 

 
                - über den befriedigenden Mietvertragsabschluß, der den Standorterhalt der 

Freiwilligen Feuerwehr für viele weitere Jahre sichert. Hieran hat die BV 
entscheidend mitgewirkt, alle Beteiligten, vor allem die Vermieterin, haben 
dabei guten und festen Willen mitgebracht.      
     

 
 
 
       

 
    

 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Mehmet Emin Bek und Christina Schmidt berichten über ihre Aktivitäten und 

über die Vorbereitung eines Antrags zum Thema Bolzplatz Selfkantweg. 
 

  

3 Bürgeranhörung 
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4 Präsenz der Feuerwehr (Rettungswagen) in Vohwinkel 
  
 Herr Brütsch (Feuerwehr) informiert, dass seit 1982 in der Buchenhofener Str.  

2 Rettungswagen stationiert sind, sind beide im Einsatz, wird Vohwinkel von 
Elberfeld aus bedient. 
Qualitätsziel der Feuerwehr heißt, in 90% aller Fälle in 10 Minuten am Einsatzort 
zu sein. Er erläutert den beschriebenen Fall, hier kam der Anruf um 13.28 Uhr, 
der Notarzt sei um 13.43 Uhr eingetroffen und der Rettungswagen lt. 
Zeugenaussagen ca. 4 – 5 Minuten vorher. 
Die Feuerwehr habe die Betroffenen für den 27.05. eingeladen und an der 
Hauptfeuerwache über Arbeitsweise und Einsatzplanung informiert. 
 
Nach kurzer Diskussion unter Beteiligung von Frau Herzog, Herrn Bömert, 
Herrn Blek und einem Bürgervortrag stellt Herr Bezirksvorsteher Heldmann 

abschließend fest, dass keine Fehlleistungen zu konstatieren sind. 
 
 

5 Bebauungsplanverfahren Nr. 964  -Lienhardplatz- 1. Änderung 
Ergänzungsdrucksache zur VO/1176/03 (Offenlegungsbeschluss) 
Vorlage: VO/1176/03 1. Erg. 

  
 Herr Beckmann hat an Beratung und Beschlussfassung nicht teilgenommen. 

 
Herr Stv. Hombrecher regt an, bereits vor der Sommerpause mit dem nötigen 

Gebäudeabbruch zu beginnen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

 
Die vorgelegte Änderung des Entwurfs zur Offenlegung des Bebauungsplanes 
bezüglich der festgesetzten Geschossflächenzahl wird beschlossen. Die in 
diesem Punkt geänderte Begründung (Anlage 1) und die Ergänzung der 
textlichen Festsetzung (Anlage 2) sind beigefügt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
  
 

6 Planfeststellungsbeschluss für den sechsstreifigen Ausbau der A 46, IV. 
Bauabschnitt von Anschlussstelle Haan-Ost bis Brücke Westring 
Vorlage: VO/1498/03 

  
 Herr Knippschild informiert über den Sachverhalt anhand von Plänen. 

 
Nach Wortbeiträgen von Frau Herzog, Herrn Iseke und Frau Simon, die sich 
nach wie vor gegen den Planfeststellungsbeschluß ausspricht, empfiehlt Herr 
Beckmann betroffenen Anwohnern, einen Antrag auf passiven Fensterschutz zu 

stellen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

 
 
Der Bericht der Verwaltung wird  ohne Beschluss entgegengenommen. 
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7 Anordnung einer Veränderungssperre im Bauleitplan 976 
Vorlage: VO/1431/03 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

 
Die Satzung über eine Veränderungssperre für das Grundstück Vohwinkeler Str. 
109  in Wuppertal-Vohwinkel wird gemäß dem als Anlage beigefügten Entwurf 
beschlossen. 
 

 Abs t im m ungsergebn is  
 
Einstimmigkeit  
 

8 Anordnung einer Veränderungssperre im Bauleitplan 968 
Vorlage: VO/1432/03 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

 
Die Satzung über eine Veränderungssperre für das Grundstück Industriestr. 31-
35 in Wuppertal-Vohwinkel wird gemäß dem als Anlage beigefügten Entwurf 
beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Stadtentwässerung - Maßnahmenkatalog 2004/2005 der WSW AG 
Vorlage: VO/1525/03 

  
 Lt. Herrn Iseke wird Vohwinkel reich bestückt, die Kosten für die Ludwig-Richter-

Str. sind aber sehr hoch, was wohl auf die örtlichen Gegebenheiten 
zurückzuführen ist. Im Zuge der Planungen westlich der Langen Brücke 
(ehemaliger Verschiebebahnhof) könne ggf. über einen kostengünstigeren 
Anschluß der Ludwig-Richter-Str. nachgedacht werden. 
 
Frau Herzog ist voll mit den Maßnahmen einverstanden und vertraut dem 

Fachverstand der Fachverwaltung. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

Die Beschlussvorlage wird mit den Anregungen zur Kenntnis genommen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit 
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10 Sichtverbindung nach Cronenberg und Remscheid oberhalb des 
Steinbachtals 
- Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1553/03 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

Es wird gebeten, gemäß CDU-Antrag zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

11 Zukunft der Jugend-Verkehrsschule Vohwinkel 
- Anfrage der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1556/03 

  
 Die BV nimmt die Anfrage und die schriftlich vorliegende Beantwortung des SB 

Schulen zur Kenntnis. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann möchte wissen, um welche Halle es sich 

handelt und was bei Betrieb der Halle mit dem Gelände der jetzigen 
Jugendverkehrsschule geschieht. 
 

  

12 Beampelung der Kreuzung Gräfrather Str./Höhe/Roßkamper Str. 
- Anfrage der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1550/03 

  
 Die BV nimmt die Anfrage zur Kenntnis. 

 

  

13 Neubau der Lichtzeichenanlage Gräfrather Str./Höhe 
Vorlage: VO/1518/03 

  
 Herr Iseke begrüsst, dass die Kosten um ca. 1 Mio € reduziert werden konnten, 

lt. Frau Herzog müsse die Anlage lt. Vorlage heute in Betrieb gegangen sein. 

 
Herr Stv. Hombrecher informiert, dass nach einem Gespräch mit dem Bauleiter 

heute vor Ort Probleme (Ausrichtung der Achsen, Versatz von Masten u.a.) 
aufgetreten sind, die die Maßnahmen um ca. 3 Wochen verzögern. 
 
Frau Herzog fragt, warum die Mängel erst jetzt und nicht schon durch eine 
Untersuchung vorher geklärt werden konnten. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann bittet die Verwaltung, die BV bis zur Juli-

Sitzung über die Abstellung der Probleme zu informieren. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluß entgegengenommen. 
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14 Neubau eines signalgeregelten Überweges Kaiserstraße/Bissingstraße 
Vorlage: VO/1534/03 

  
 Frau Simon sieht ggf. Probleme mit der Verlegung der Ampel wegen des 

Aufgangs zum neuen Bahnhof Bruch. Sie fragt auch, wo sich dann die 
Bushaltestelle befindet, dann ist eine Verlegung u.U. sinnlos.  
 
Frau Herzog findet die Maßnahme eine gute Sache und bittet um Prüfung der 
Ausführungen von Frau Simon. 
 
Herr Iseke möchte darüber hinaus wissen, ob für beide Ampeln dann die grüne 

Welle gilt. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

 
Dem Neubau der Signalregelung an der Kaiserstraße/Bissingstraße wird zu 
Kosten von 12.000 € ohne Erhöhung der mit VO/0102/01 beschlossenen 
Gesamtkosten für die Erneuerung der Signalanlage S-Bahnhof Bruch unter 
Einbeziehung der Anregungen zugestimmt.  
Der neue Überweg wird als Teil der zu erneuernden Signalanlage am S-Bahnhof 
ausgeführt.  
Der vorhandene Überweg am S-Bahnhof Bruch wird auf die westliche Seite 
verlegt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

15 Umsetzung der Baumpflanzungen in der Gräfrather Str. 
- Anfrage der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1554/03 

  
 Die BV nimmt Kenntnis. 

 

  

16 Baumpflanzung Gräfrather Str. 
Vorlage: VO/1561/03 

  
 Herr Iseke ist für seine Fraktion positiv überrascht von der Vorlage, die über den 

Anschub hinausgeht. 
 
Frau Simon fragt, ob gleiche Baumarten nicht sinnvoller sind, Herr Lutterbeck 

sieht die gefundene Lösung als Kompromiß. 
 
Frau Herzog verweist auf die hohen Kosten für 2 Bäume (7 500 €)  und darauf, 
dass kein Alleecharakter entsteht, darüber hinaus fallen 7 Parkplätze fort und vor 
den Häusern nehme man die Luft weg. Die SPD-Fraktion enthalte sich der 
Stimme. 
 
Herr Stv. Hombrecher sieht dies als kleines Projekt der Regionale und kann sich 
Maßnahmen aus dem neuen Etat oberhalb der Autobahnbrücke bis zur 
Roßkamper Str. vorstellen. 
 
Herr Iseke fragt, ob diese Maßnahmen nicht ebenfalls aus den Ersatzgeldern der 

Baumschutzsatzung finanziert werden können. 
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Herr Fragemann sieht einen Wiederspruch zwischen Regionale und 

Ausgleichskonto. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.06.2003: 

 
Die Baumpflanzungen in der Gräfrather Straße werden beschlossen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit (bei 6 Stimmenthaltungen der SPD-Fraktion)  
 

17 Straßenerneuerungsmaßnahmen 2003 
- Anfrage der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1555/03 

  
 Die BV nimmt die Anfrage der CDU-Fraktion und die schriftlich vorliegende 

Beantwortung zur Kenntnis. 
 
Lt. Herrn Iseke finden alle Schwerpunkte Niederschlag bis auf die Rottscheidter 

Str. Er sieht dies als Schwerpunkt für 2004. 
 
Frau Simon regt an, mit den Maßnahmen nicht in den Wintermonaten zu 

beginnen. 
 

  

18 Freie BV-Mittel (Vergabe) 
  
 Beschluß der BV Vohwinkel vom 11.06.2003 (Vergabe der Restmittel 2002) 

 
1. Verlängerung der Ausfallbürgschaft für das Streetworker- 3 660 € 
    projekt  „Kids unlimited“ (Verwahrkonto für 2 Hj. 2003) 
 
2. Vohwinkeler STV – Zuschuss     3 000 € 
 
3. Ev. Kirchengemeinde Vohwinkel – Zuschuss       150 € 
 
4. Kolpingjugend Vohwinkel – Zuschuss    1 450 € 
 
5, AK Vohwinkeler Feld – Festzuschuss    1 000 € 
 
6. Freundeskreis KG Rubensstr. E.V.       100 € 
 
                                                               
 

  

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit 
 
  
 



- 8 - 

19 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
 

  
 01 – Überprüfung von Einzelbäumen – Ahorn/Spielweg Dasnöckel 

 
        Die BV nimmt Kenntnis. 
 
02 – Aufstellung von Wetterschutzeinrichtungen – Antwort der WSW vom 
5.5.03 
 
        Die BV nimmt Kenntnis. Herr Iseke betont, man habe nicht die Absicht des 

        unsystematischen Vorgehens, man freue sich über das Wartehallenprojekt. 
 
03 – Zustand des Fußballplatzes am Ludgerweg – Bürgermail  
 
        Die BV nimmt Kenntnis. Lt. Herrn Zimmermann hat es einen Ortstermin  

gegeben, bezüglich der vielen Löcher sind Ausbesserungen vorgenommen 
worden, die Fragen der Rosen werden zur Zeit geklärt.  
 
04 – Verkehrsbelastung in der Heinrich-Heine-Str. – Bürgerschreiben z.k. 
        und Info R 104.11 vom 4.6.03 
 

Die BV nimmt Kenntnis. 
 
05 – Errichtung von Verkehrszeichen und –einrichtungen – am 
Stationsgarten, -  städt. Parkplätze vor dem P + R-Gelände 
 

Die BV nimmt Kenntnis. 
 
06 – Errichtung von Verkehrszeichen und –einrichtungen – Bahnstr. unter 
Viadukt - westlicher Parkstreifen 
 

Die BV nimmt Kenntnis. 
 
07 – Frau Herzog berichtet über Angelegenheiten, die sie auf dem kleinen 
Dienstweg effektiv erledigen konnte: 
 

- Überquerungshilfe Gräfrather Str. – zur Zeit ein finanzielles Problem, 
nach Aussage von R 104 werden die provisorischen Elemente bald 
errichtet, 
 

- Akzenta-Parkplatz – nach Aussage von R 104 ist die Auffahrtbreite mit   
8 m oK. 
Bezüglich der Spureneinteilung findet ein OT statt. 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann teilt mit, dass der OT am 8.7.03 um    
14 Uhr auf dem Akzenta-Parkplatz stattfindet. 
Frau Simon bittet, dort auch das Problem der Dauerarbeiten am 
Stationsgarten und die Verlagerung des Imbisswagens an eine andere 
Stelle anzusprechen. 
 

- Schloß Lüntenbeck – dort am Teich ist noch keine Rohrreinigung erfolgt, 
dies kann jetzt bei Unwettern problematisch werden. Dies wird Mitte – 
Ende August erledigt. 

 
- Hallenbad Vohwinkel – Es hat ein Gespräch mit Frau Sprenger vom 

GMW  stattgefunden. Das Bad wird vom 18.8. – 14.9. geschlossen, um 
die notwendigen Arbeiten in Angriff nehmen zu können. 
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20 Situation am Stationsgarten 
  
 Frau Simon berichtet über die Ansprache einer Neuanwohnerin am 

Stationsgarten, die ihren Vorgarten bepflanzt hatte und wo gestern alle Pflanzen 
entfernt wurden mit der Begründung, der Boden sei belastet, dies müsse 
untersucht werden. Das Umweltamt sei dann bei ihr aufgetaucht und habe sich 
sehr unfreundlich verhalten. Es sei alles in Ordnung, man habe die Entfernung 
nur wegen des Auftragens von Mutterboden vorgenommen. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann bittet Herrn Lutterbeck, kurzfristig die Dinge 

an die Fachverwaltung heranzutragen und der BV eine entsprechende Antwort 
zukommen zu lassen.  
 

  

 

  

 
 
 
 

Hans-Georg Heldmann Heinz Gilde 
Bezirksvorsteher Schriftführer 
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